Fecha: 07-08-2024 Medio: El Mercurio El Mercurio - Cuerpo C Supl.:

Noticia general

Título: Colegio de Profesores paraliza hoy clases en el país, en medio de críticas por la medida

126.654 Pág.: 5 Tiraje: Cm2: 484,5 VPE: \$ 6.364.633 Lectoría: 320.543 Favorabilidad: No Definida

A menos de un mes de haber vuelto de vacaciones:

Colegio de Profesores paraliza hoy clases en el país, en medio de críticas por la medida

Organizaciones educativas indicaron que el paro obedecería más a intereses gremiales que a las necesidades que tienen los estudiantes en este momento.

ÓSCAR RIQUELME

"La movilización va", aseguró ayer Mario Aguilar, presidente del Colegio de Profesores. Esto, aludiendo al paro nacional fijado para hoy, y por 24 horas, como forma de protesta por los distintos hechos de violencia registrados contra docentes a lo largo del país, según justificó el gremio.

La paralización se genera en momentos en que cientos de colegios mantienen suspendidas sus clases debido a los temporales de la semana pasada. Solo ayer, 236 establecimientos de ocho regiones interrumpieron sus actividades. También ocurre a menos de un mes de que los escolares comenzaran el segundo semestre.



MOTIVO.— La paralización de actividades apunta, según el gremio, a presionar por medidas para mejorar la convivencia y los malos tratos hacia los docentes.

Rápida aprobación

Como motivo central de la movilización, según Aguilar, se halla el proyecto de ley sobre convivencia presentado por el Gobierno, y que el profesorado empuja que sea aprobado por el Congreso, aunque con algunos cambios.

A juicio de Aguilar, buscan, por ejemplo, que se acorten los plazos de su entrada en régimen. "No puede ser que vaya a regir un año

ANTOFAGASTA

En dicha comuna, el año

escolar partió con un

paro de 40 días tras el

suicidio de una docente.

después de publicado en el Diario Oficial, dada la urgencia de las situaciones que se están produciendo", y acotó que "nos preocupa que haya un sector político que votó en

contra de la idea de legislar en la comisión. Nos resulta incomprensible por qué puede haber votado en contra, estamos hablando de la derecha, Chile Vamos. Lo que esperábamos y era nuestra expectativa, es que este proyecto fuera transversal en términos de apoyo

y no entrar en la trinchera política Gobierno-oposición o en la trinchera electoral".

Por la pérdida de clases, Aguilera dijo que "no estamos movilizándonos por temas salariales, y por lo tanto hemos tenido una buena respuesta de los apoderados respecto de los motivos de la movilización. Lo segundo es que todas las clases que se pierden por paralizaciones, a diferencia de

otros gremios, nosotros las recuperamos".

Esto último, eso sí, no se produjo a cabalidad tras el extenso paro del año pasado en Atacama.

Además, Aguilar indicó que, actualmente, el número de colegios con clases suspendidas "no es tan alto, son cientos y tanto de un total de 12 mil, y en esos lugares va a haber otro tipo de actividades, o en lugares donde haya situaciones especiales va a haber alguna adaptación. Pero en la mayoría de las regiones y comunas va la movilización como estaba programada".

María Teresa Romero, presidenta de la ONG Escuelas Abiertas, asegura que "el paro nunca puede ser considerado como una opción para levantar demandas, por más legítimas que parezcan, a pesar de que entendemos los motivos de preocupación. Estamos en un momento en que además se han perdido muchas clases, cada vez aumentan los estudiantes excluidos del sistema escolar. Venimos teniendo interrupciones sistemáticas desde 2018, es decir, hay generaciones que no han tenido un año de corrido sin paralizaciones. Los padres están angustiados y ven que están utilizando a los niños para lograr intereses. El Colegio de Profesores está perjudicando a los niños y sobre todo a los más vulnerables".

Asimismo, Manuel Villaseca, director de estudios de Acción Educar, aseguró que "nuevamente, la directiva del Colegio de Profesores privilegia sus intereses gremiales por sobre el interés de los alumnos y sus aprendizajes, especialmente cuando aún no se observa un repunte en la asistencia escolar. Al mismo tiempo, presionan por un proyecto de convivencia escolar que no cuenta con los recursos suficientes para enfrentar los problemas de convivencia al interior de los colegios, atenta contra la libertad de enseñanza al darle atribuciones resolutivas al Consejo Escolar, y debilita la autonomía de los directores".

José Luis Velasco, presidente de la Asociación de Educadores de Chile, indicó que el magisterio "es parte de la redacción del proyecto de convivencia educativa, y ahora paraliza sus actividades para presionar a los parlamentarios para que voten como ellos quieren, sin dejarlos que mejoren el proyecto a través de la deliberación".

